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第8回中央地区まちづくり協議会
中央地区のまちづくり20２４

登別市総務部本庁舎整備推進グループ

Confidential



会議次第

１　開会

２　協議事項

【１】現庁舎跡地の具体的な利活用方法について

【２】現庁舎、アーニス周辺の環境整備について

３　その他

４　閉会



会議次第

１　開会

２　協議事項

【１】現庁舎跡地の具体的な利活用方法について

【２】現庁舎、アーニス周辺の環境整備について

３　その他

４　閉会



WGにおける協議事項について

中央地区の活性化に向けた取組

　①現庁舎、アーニス周辺の環境整備

　②中心地にある商業施設の活性化

　③現庁舎跡地の具体的な利活用方法

既に中間報告をとりまとめ



市内にないコーヒーショップ
があると嬉しい

室蘭市にある「きらん」のようなものがほしい

本や文房具を購入するお店がないという声も聞く

市内にＩＴ系企業がなく、市外
に就職する学生が多い

幌別駅周辺に旅館やホテルがなくなってしまって残念

中央地区には宿泊施設が必要ではないか

市の魅力や情報を発信できる場所が必要ではないか

登別は雨が多いまちなので、跡地に
は室内で活動などができる文化ホー
ルのような施設がいいのではないか。

まちを人が歩くことが重要

まちなかの子どもが多くなることが必要

人口減少が進んでいるなかで子育ての充実が重要

子どもが育って人が集う施設をつくるのが良いのではないか

子どもを遊ばせるのにきらんやナチュの
森のような施設があると良い

登別には人が集うところがあまりない

観光客も登別温泉の他は行く場所
があまりないので、そういうとこ
ろがあった方が良いのではないか

温泉があって外国人なども集ま
るし、地元の人も集まる複合的
なところがあると良い

人を集められる施設であったり環境
を作り上げていくことが重要、人が
集まらないとまちは元気にならない

温泉に宿泊した人が帰り道に寄ったり、
学校帰りに人が集まるのではないか

宿泊施設のほか、宴会場や住居な
ど複合的な施設があるといい

コミュニティバスの運行など、中央地区
とそれ以外の地区とがつながれば、購買
意欲の増加につながるのではないか

子どもを連れて遊べる場所がない。
特に、雨天時など遊べる、安全で
魅力のある施設があるとうれしい

子育て世代が戻りたくなるまち

温泉街には人が来るけど、中央地区まで
は足をのばしてもらえない。ちょっと足
をのばして見たくなるような目玉が必要

図書館など文化的な施設が充実していると嬉しい

子どもが室内で遊ぶ施設がない

大きなイベントを実施できない

雨や雪の日でも遊べる施設がほしい

イベントができる駐車場を確保したい 料金が安い子どもが遊べる室内施設を設ける観光客向けの駐車場の整備

子どもが遊べる場所を作る

登別温泉に行く途中にあるのに、
立ち寄る店や場所がない

イベントの回数や種類を増やす

WGにおける
これまでの議論



「観光客の誘致を望む思い」

「宿泊施設の誘致を望む思い」「子育て支援施設を望む思い」

市の魅力や情報を発信できる場
所が必要ではないか

観光客も登別温泉の他は行く場所があまり
ないので、そういうところがあった方が良
いのではないか

温泉があって外国人なども集まるし、地元の人
も集まる複合的なところがあると良い

温泉に宿泊した人が帰り道に
寄ったり、学校帰りに人が集ま
るのではないか

温泉街には人が来るけど、中央地
区までは足をのばしてもらえない、
のばしてもらう目玉が必要

観光客向けの駐車場の整備

登別温泉に行く途中にあ
るのに、立ち寄る店や場
所がない

きらんのようなものがほしい

まちなかの子どもが多くなるこ
とが必要
人口減少が進んでいるなかで子育
ての充実が重要

子どもが育って人が集う施設をつ
くるのが良いのではないか

きらんやナチュの森のような施設

子どもを連れて遊べる場所がない。
特に、雨天時など遊べる、安全で魅
力のある施設があるとうれしい

子育て世代が戻りたくなるまち

子どもが室内で遊ぶ施設がない

雨や雪の日でも遊べる施設

料金が安い子どもが遊べる室内施設

幌別駅周辺に旅館やホテル
がなくなってしまって残念

中央地区には宿泊施設
が必要ではないか

宿泊施設のほか宴会場や住居など
複合的な施設があるといい

３つの思い

室内で活動などができる文化ホール
のような施設がいいのではないか。

市内にないコーヒーショップ
があると嬉しい

図書館など文化的な施設が
充実していると嬉しい

本や文房具を購入するお店がない

まちを人が歩くことが重要

登別には人が集うところがあまりない

人が集まらないとまちは元気にならない

大きなイベントを実施できない

イベントができる駐車場を確保したい

イベントの回数や種類を増やす

コミュニティバスの運行



これまでの議論の振り返り
③現庁舎跡地の具体的な利活用方法

意見内容 件数

宿泊施設 ２１

集会機能のある施設（宴会場） １６

子どもの遊べる・学べる施設 １４

複合施設（宿泊施設＋行政機能など） １２

イベント等を開催できる広場 ９

図書館 ７

商業施設 ５

公園 ５

【各団体との意見交換の結果】

※協議会設置前に実施。一団体一意見ではないため、件数合計が団体数を上回っている。

「宿泊施設の誘致」

「観光客の誘致」

「子育て支援施設」



現庁舎跡地の具体的な利活用方法

WGを中心としたこれまでの議論

②宿泊施設の誘致を望む思い
①観光客の誘致を望む思い

③子育て支援施設を望む思い

おおむね「３つの思い」に集約

３つの思いを中心に提言をとりまとめ



最終提言とりまとめに向けた今後の議論

市立図書館

仮に図書館が中心地の商業施設に移転すると

中心市街地への人の流れが変わる可能性

予想される変化も踏まえ面的要素も加味して議論



他の遊休公用地の利活用に関する検討状況

①幌別東小学校跡地（R7.3閉校予定）

市の体育施設として活用

以外の土地及び建物（赤枠）
利活用方法未定

サウンディング調査予定
    （R6.11）

（国交省事業参加）



他の遊休公用地の利活用に関する検討状況
②婦人センター（R５．２廃止）

サウンディング調査
（R6.2～3）
応募提案なし

観光まちづくり協議会
において検討
（R6.6～）



全体会議（R6.7.4）で聞かれた意見

「観光客の誘致」

【現庁舎跡地の具体的な利活用方法】

・市場的な機能を持った道の駅を検討してはどうか（東小跡地にも
 可能性があるため要検討）
・物販スペース機能（道の駅的なもの）
・市民農園、イベント広場（市民広場的な機能）

・宿泊施設は検討すべき
・幌別に無いビジネスホテル（宴会スペース併設）が必要
・ホテル平安の再開を第１候補として検討すべき
・宿泊施設、宴会場の必要性（新設か再開かは要検討）

「宿泊施設の誘致」



全体会議（R6.7.4）で聞かれた意見

【現庁舎跡地の具体的な利活用方法】

・新庁舎に子育て施設ができるのであれば同じものは無
 駄ではないか
・新庁舎の機能を考えると子育て施設は新庁舎に任せて
 いいのではないか

「子育て施設」



前回WG（R6.7.9）で聞かれた意見

「観光客の誘致」

【現庁舎跡地の具体的な利活用方法】

・市場的な機能を持った道の駅を検討してはどうか（東小跡地
 にも可能性があるため要検討）
・物販スペース機能（道の駅的なもの）
・市民農園、イベント広場（市民広場的な機能）

●道の駅は立地的に「東小跡地」が適しているのでは。
●物販機能を有した道の駅的なものは可能性がある。
●農園というアイデアも面白い。



前回WG（R6.7.９）で聞かれた意見

【現庁舎跡地の具体的な利活用方法】

・幌別に無いホテル（宴会スペース併設）が必要
・ホテル平安の再開を第１候補として検討すべき
・宿泊施設、宴会場の必要性（新設か再開かは要検討）

●宿泊施設（宴会場併設）誘致の必要性は提言すべき。
●ただ実現可能性に課題もあることから、「既存施設
 再開の可能性も探るべき」等と付記してはどうか。

「宿泊施設の誘致」



全体会議（R6.7.９）で聞かれた意見

【現庁舎跡地の具体的な利活用方法】

・新庁舎に子育て施設ができるのであれば同じものは無駄ではないか

・新庁舎の機能を考えると子育て施設は新庁舎に任せていいのでは

●様々な世代が集う複合的施設をイメージして議論し
 てきたので、「子育て施設」は提言に盛るべき。
●新庁舎に併設する施設とは対象が重複しない「子育
 て施設」を検討するよう付記してはどうか。

「子育て施設」



会議次第

１　開会

２　協議事項

【１】現庁舎跡地の具体的な利活用方法について

【２】現庁舎、アーニス周辺の環境整備について

３　その他

４　閉会



WGにおける協議事項について

中央地区の活性化に向けた取組

　①現庁舎、アーニス周辺の環境整備

　②中心地にある商業施設の活性化

　③現庁舎跡地の具体的な利活用方法

既に中間報告をとりまとめ



市内にないコーヒーショップ
があると嬉しい

室蘭市にある「きらん」のようなものがほしい

本や文房具を購入するお店がないという声も聞く

市内にＩＴ系企業がなく、市外
に就職する学生が多い

幌別駅周辺に旅館やホテルがなくなってしまって残念

中央地区には宿泊施設が必要ではないか

市の魅力や情報を発信できる場所が必要ではないか

登別は雨が多いまちなので、跡地に
は室内で活動などができる文化ホー
ルのような施設がいいのではないか。

まちを人が歩くことが重要

まちなかの子どもが多くなることが必要

人口減少が進んでいるなかで子育ての充実が重要

子どもが育って人が集う施設をつくるのが良いのではないか

子どもを遊ばせるのにきらんやナチュの
森のような施設があると良い

登別には人が集うところがあまりない

観光客も登別温泉の他は行く場所
があまりないので、そういうとこ
ろがあった方が良いのではないか

温泉があって外国人なども集ま
るし、地元の人も集まる複合的
なところがあると良い

人を集められる施設であったり環境
を作り上げていくことが重要、人が
集まらないとまちは元気にならない

温泉に宿泊した人が帰り道に寄ったり、
学校帰りに人が集まるのではないか

宿泊施設のほか、宴会場や住居な
ど複合的な施設があるといい

コミュニティバスの運行など、中央地区
とそれ以外の地区とがつながれば、購買
意欲の増加につながるのではないか

子どもを連れて遊べる場所がない。
特に、雨天時など遊べる、安全で
魅力のある施設があるとうれしい

子育て世代が戻りたくなるまち

温泉街には人が来るけど、中央地区まで
は足をのばしてもらえない。ちょっと足
をのばして見たくなるような目玉が必要

図書館など文化的な施設が充実していると嬉しい

子どもが室内で遊ぶ施設がない

大きなイベントを実施できない

雨や雪の日でも遊べる施設がほしい

イベントができる駐車場を確保したい 料金が安い子どもが遊べる室内施設を設ける観光客向けの駐車場の整備

子どもが遊べる場所を作る

登別温泉に行く途中にあるのに、
立ち寄る店や場所がない

イベントの回数や種類を増やす

WGにおける
これまでの議論



「イベントの充実を望む思い」

「地域交通の充実を望む思い」

２つの思い

室内で活動などができる文化ホール
のような施設がいいのではないか。

市内にないコーヒー
ショップがあると嬉しい

図書館など文化的な施設が
充実していると嬉しい

本や文房具を購入するお店がない

まちを人が歩くことが重要

登別には人が集うところがあまりない

人が集まらないとまちは元気にならない

大きなイベントを実施できない

イベントができる駐車場を確保したい

イベントの回数や種類を増やす

コミュニティバスの運行など、中央地区とそれ以外の地区とがつながれば、
購買意欲の増加につながるのではないか

きらんのようなものがほしい

まちなかの子どもが多くなることが必要

人口減少が進んでいるなかで
子育ての充実が重要

子どもが育って人が集う施設を
つくるのが良いのではないか

雨天時など遊べる、安全で魅力
のある施設があるとうれしい

子育て世代が戻りたくなるまち

子どもが室内で遊ぶ施設がない

大きなイベントを実施できない

雨や雪の日でも遊べる
施設がほしい

子どもが遊べる室内施設

市の魅力や情報を発信できる場所
が必要ではないか

温泉があって外国人なども集まるし、地元
の人も集まる複合的なところがあると良い

温泉に宿泊した人が寄ったり、
人が集まるのではないか

観光客向けの駐車場の整備

登別温泉に行く途中に立ち寄る
店や場所がない



これまでの議論の振り返り

意見内容 件数

宿泊施設 ２１

集会機能のある施設（宴会場） １６

子どもの遊べる・学べる施設 １４

複合施設（宿泊施設＋行政機能など） １２

イベント等を開催できる広場 ９

図書館 ７

商業施設 ５

公園 ５

【各団体との意見交換の結果】

※協議会設置前に実施。一団体一意見ではないため、件数合計が団体数を上回っている。

①現庁舎、アーニス周辺の環境整備

「イベントの充実」



現庁舎、アーニス周辺の環境整備

WGを中心としたこれまでの議論

②イベントの充実を望む思い
①地域交通の充実を望む思い

おおむね「２つの思い」に集約

２つの思いを中心に提言をとりまとめ



全体会議（R6.7.4）で聞かれた意見

「地域交通の充実」

【現庁舎、アーニス周辺の環境整備】

・小型コミュニティバスの運用（大型バスの運転手不足）
・カーシェア、レンタサイクルの仕組みを検討してはどうか
・タクシーを乗合利用するためのマッチングアプリを開発してはどうか。
・現庁舎跡地に（ホテルと併せて）交通拠点を設置してはどうか。

「地域におけるイベントの充実」
・既存のイベントスペースは手狭なため、新たなスペースが必要
・旧シンワを取り壊してイベントスペースを整備できないか。
・来馬川の河岸を利用したスペースを整備してはどうか。



前回WG（R6.7.９）で聞かれた意見

「地域交通の充実」

【現庁舎、アーニス周辺の環境整備】

・小型コミュニティバスの運用（大型バスの運転手不足）
・カーシェア、レンタサイクルの仕組みを検討してはどうか
・タクシーを乗合利用するためのマッチングアプリを開発してはどうか。
・現庁舎跡地に（ホテルと併せて）交通拠点を設置してはどうか。

●（手法はどうあれ）中央地区と周辺を結ぶ地域交通
 の必要性は提言に位置付けるべき。



前回WG（R6.7.９）で聞かれた意見

「地域におけるイベントの充実」

【現庁舎、アーニス周辺の環境整備】

・既存のイベントスペースは手狭なため、新たなスペースが必要
・旧シンワを取り壊してイベントスペースを整備できないか。
・来馬川の河岸を利用したスペースを整備してはどうか。

●イベントスペース拡充の必要性は提言すべき。
●中心部にある老朽建築物（旧しんわ）を除却し、
 跡地活用することも検討すべきと付記してはどうか。



会議次第

１　開会

２　協議事項

【１】現庁舎跡地の具体的な利活用方法について

【２】現庁舎、アーニス周辺の環境整備について

３　その他

４　閉会


